Spain Mc

COOPERACIÓN Y ASISTENCIA

Sr. Presidente,

La cooperación española en la lucha contra todas las armas convencionales que atenten a los principios elementales del Derecho Internacional Humanitario se lleva a cabo de una manera integral, sin ningún tipo de discriminación en relación con el tipo de arma empleada y abordando de forma conjunta todas las actividades de limpieza, destrucción de arsenales y asistencia a las víctimas.

Creemos que esta aproximación integral de la acción contra las minas es la más eficaz para garantizar un adecuado cumplimiento de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible, principio que debería dirigirse igualmente al ámbito de la protección a las víctimas y a sus familias. No podemos contentarnos con procurar cubrir de modo puntual algunas de sus necesidades inmediatas, sino facilitar una rehabilitación integral que contemple su reintegración social y económica de modo sostenible. Y ello sin distinguir entre víctimas de minas antipersonal, municiones en racimo, restos explosivos de guerra u otros artefactos. La creación de sinergias en este campo resulta ineludible, y debería inspirarse, en toda lógica, en los principios de protección de la Convención de Derechos de Personas con Discapacidad.

En relación con la asistencia internacional de España, quiero destacar las acciones de formación técnica en desminado y desactivación de restos explosivos de guerra del Centro Internacional de Desminado de Hoyo de Manzanares, situado en las inmediaciones de Madrid, que hasta la fecha ha realizado un total de 54 cursos para más de 1000 operadores de 19 países. En el último año se han realizado cursos a favor de alumnos de Egipto, Mauritania, Colombia, Senegal y Túnez, así como un nuevo curso en colaboración con la Organización de Estados Americanos, con la que el Centro mantiene desde hace años una estrecha relación.

En la misma localidad de Hoyo de Manzanares tiene igualmente su sede el Centro de Excelencia de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) de Artefactos Explosivos Improvisados, en funcionamiento desde 2010 y en el que participan 10 estados miembros de dicha Organización. Además de la labor que se presta en dicha entidad, en el último año personal español del Centro de Excelencia se ha desplazado a Jordania para el adiestramiento en materia de IED para alumnos de Iraq.

Además de estas acciones específicas del Centro, nuestras contribuciones en programas bilaterales contra las minas en los últimos seis años han alcanzado unos 8 millones de Euros, que se suman a nuestra participación en los proyectos de la Unión Europea, dedicados a la aplicación del Plan de Acción de Maputo. Por otro lado, España se dispone a realizar una contribución a la Unidad de Apoyo a la Convención.

Además del apoyo a los programas de desminado y asistencia a víctimas en Colombia desarrollados en los últimos años, en los que nuestra contribución alcanzó los tres millones y medio de euros, España participa desde el presente año en la reciente Iniciativa de Desminado Global para este país, lanzada para contribuir a que Colombia quede libre de minas en 2021, con una contribución de medio millón de euros. España mantendrá también el próximo año su contribución a la misión de UNMAS en el Sáhara Occidental, y realizará una aportación a la misión de UNMAS en Libia.

En el último año España ha realizado labores de formación, desminado y destrucción de municiones a través de sus fuerzas armadas desplegadas en operaciones de paz, como en Mali e Iraq. En el pasado reciente nuestros contingentes militares desplegados en terceros países también han aportado grupos de desactivación de explosivos en tareas de limpieza y desminado sobre el terreno en Afganistán, Bosnia y Herzegovina, República Democrática del Congo, Kosovo, Líbano y Paquistán.

Muchas gracias.